



Ministras abren campañas al filo de las viejas prácticas: mítines, volanteo, cargadas...

JANNET LÓPEZ PONCE, CDMX

El SME recibió a Loretta, quien pidió su voto porque, dijo, es “una chulada”, y Lenia volanteó en Tlalpan y el Zócalo. PÁGS. 10 Y 11

Abren campañas al filo de las viejas prácticas

¡Arrancan! Las ministras Yasmín Esquivel, Lenia Batres y Loretta Ortiz acuden a mítines con sindicatos y volantean en calles como parte de la jornada proselitista

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Las ministras Yasmín Esquivel, Lenia Batres y Loretta Ortiz arrancaron este domingo sus campañas al filo de las viejas prácticas en las que buscan el voto de la gente para repetir cargo, encabezando mítines con sindicatos, volanteo en calles y visitas de casa por casa.

Las tres candidatas intentaron no violar las restricciones del Instituto Nacional Electoral (INE) que, de última hora, previo al arranque de campañas, el Consejo General sugirió a quienes tienen un cargo, que mejor soliciten licencia sin goce de sueldo.

Según las reglas, “no están contemplados los gastos para la celebración de eventos, como pudieran ser los denominados arranque de campaña, que contemple sonido, templete, sillas o carpas, ya que dichos artículos no se encuentran dentro de los conceptos autorizados en los lineamientos”.

Y es que el Instituto Nacional Electoral prohibió el uso de templetos, sonidos o carpas, incluso

micrófonos o bocinas profesionales. Por lo que, desde ayer, las candidaturas tendrán que innovar para difundir sus propuestas en espacios públicos, apenas con un megáfono y volantes.

A estas reglas se apegó la ministra Lenia Batres, quien comenzó en el kiosco de Tlalpan, se subió al Cablebús, estuvo frente a la Suprema Corte y recorrió el Zócalo de Ciudad de México enlistando sus tres principales propuestas de campaña: acceso a la justicia para todos, justicia social y un Poder Judicial austero.

“La gente sabe que no está bien la justicia en México. La gente sabe que el Poder Judicial ha respondido solamente en favor de unos cuantos. La gente sabe que no tenemos a los jueces y juezas que merece el pueblo mexicano”, y aunque la autoridad electoral le prohibió aparecer en la boleta como “la ministra del pueblo” sus seguidores siguen promoviendo con ese sobrenombre.

El instituto electoral dejó claro que está prohibida la interven-

ción de la Iglesia, pero permitió que los sindicatos inviten a las candidaturas a sus eventos, garantizando equidad. Esto salvó el arranque de campaña de Loretta Ortiz, quien comenzó rodeada del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

“Soy una chulada de ministra, así como lo oyen, una chulada, porque soy mujer. Las mujeres somos una chulada. Soy una mujer de 70 años, madre y abuela, y quiero ser ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación porque quiero servirles a ustedes, al pueblo de México”.

Loretta Ortiz se puso los tenis y comenzó a recorrer las calles casa por casa, entregando la única propaganda que tiene permitida: volantes con sus propuestas, asegurando que es una ministra cercana al pueblo y que seguirá siendo así.

Mientras que Yasmín Esquivel estuvo en el Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec, pues las instituciones educativas tienen permitido hacer estas invitaciones, pero la candi-



data deberá probar que no gastó un solo peso en la organización de ese evento. A su vez, la escuela deberá garantizar que invitará al resto de los aspirantes y que no se trata de promoción a favor de una sola persona.

“Hoy les digo con absoluta convicción que no vengo a administrar lo que hay, sino vengo a transformarlo, vengo a cambiar lo que se necesita, voy a ser la ministra de la transformación”, dijo la ministra Esquivel, quien también estuvo acompañada de su familia.

En tanto, Marisela Morales, quien fue procuradora general de la República en el sexenio de Felipe Calderón, inició su campaña para ser ministra de la Suprema Corte en compañía de sus familiares y amigos.

La ex funcionaria federal realizó su primer acto en la colonia Santa María Tomatlán, en la alcaldía Iztapalapa, donde nació y vivió en su infancia.

“La justicia no tiene partido, ni colores, solo debe servir a la gente”, escribió en sus redes sociales, donde se comprometió a defender la independencia del Poder Judicial, combatir la corrupción y garantizar el acceso a la justicia para quienes más lo necesitan.

También a impulsar la independencia y la consolidación de

la Defensoría Pública y a trabajar la consolidación de aquellas instituciones especializadas en la atención de las mujeres.

“Mi lealtad es con la Constitución y con el pueblo de México.

“Trabajaré con firmeza para recuperar la confianza en la justicia y construir un país donde todas las personas tengan acceso a un sistema judicial justo, transparente y eficiente”, dijo.

Como aspirantes a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la mayoría se limitó en compartir sus promesas en redes sociales y otros salieron a las calles.

Mientras que en todo el país, quienes compiten por magistraturas electorales regionales, cargos de jueces o juezas de distrito y magistraturas de circuito, también comenzaron a recorrer las zonas donde les corresponde hacer campaña de acuerdo con los sorteos que hizo previamente la autoridad electoral. ■

“Soy una chulada de ministra, así como lo oyen, una chulada”: señaló Loretta Ortiz